
 

 

 

 

平成２８年 

 

第４回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 
 

９月８日（４人） 

１ 吉村 弘之・２ 山根 祐二・３ 髙砂 朋子・４ 田中 健次 

９月９日（４人） 

５ 木村 一彦・６ 河杉 憲二・７ 山本 久江・８ 清水 浩司 

９月１２日（３人） 

９ 三原 昭治・10 和田 敏明・11 中林 堅造 

 

 

 

 

 

 



 

№ １ 吉村 弘之  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 地域づくり一括交付金制度

導入について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 日銀のマイナス金利政策によ

る市財政への影響について 

 

(1) 住民自治を進める上で地域コミュニティの

基礎的、地縁的組織は単位自治会。単位自治

会が果たしてきた役割について、どのような

評価をしているのか。 

 

(2) 新たな地域コミュニティ組織の構築の進捗

について  

 

(3) 自治会に対する既存各種補助金への要望に

対する対応について 

 

(4) 地域コミュニティに対する一括交付金制度

導入について 

 

 

(1) 日銀のマイナス金利政策による市財政への

影響は如何か。 

 

(2) 低金利による市債への効果額はいくらにな

るか。 

 

(3) 高利の市債等を低利の債権に借り換えた方

が有利であるがその考えについて 



 

№ ２ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 高齢ドライバーの事故防止

について 

 

 

 

 

 

２ 土木整備事業について 

 

(1) 高齢者運転免許証返納者に対する支援制度

の取り組みについて伺う。 

 

(2) ＡＳＶ（先進安全自動車）購入補助制度に

ついてご所見を伺う。 

 

 

(1) 佐波川かわまちづくり事業の桜本・さくらづ

つみ公園等の整備の進捗状況はいかがか。また

各施設の使用開始時期はいつごろの予定か。 

 

(2) 新橋牟礼線道路改築事業の進捗状況はいか

がか。 

 

(3) 新橋阿弥陀寺線今市地区整備工事の進捗状

況はいかがか。また、通行禁止区間があるが、

交通渋滞緩和のための策はどのように講じ

ているのか。 

 

(4) 戎町迫戸線県道整備事業の進捗状況はいか

がか。幹線道路であるため、交通渋滞の影響

は大きいが、今後の対策はどうなるのか。完

成予定時期に変更はないか。 



 

№ ３ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 防災対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 女性の健康支援について 

 

(1) 市防災会議、市対策本部、避難所運営等に

おける女性の配置について 

 

(2) 防災倉庫の備蓄物資について 

 

(3) 防災トイレの設置について 

 

(4) 幅広い市民への啓発活動について 

 

 

(1) 女性特有のがんである乳がん、子宮がんの

検診受診率向上のための取組について 

  ア 乳がん、子宮がん検診無料クーポン券配

布事業について 

  イ 働く女性が受診しやすい体制について

（休日・夜間検診等） 

  ウ ３０代までの乳がん検診について 

 

(2) 女性の健康相談体制について 



 

№ ４ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 沖縄・辺野古への土砂運搬

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 平和教育の推進について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 非正規公務員の「雇止め」

について 

 

 

 

 

 

 

４ 学校図書館について 

 

沖縄防衛局の文書によれば、沖縄・辺野古の

新基地建設のために向島の「岩ズリ」と呼ばれ

る土砂を運搬して、埋立に使うことが計画され

ていますが、次の点について、市執行部のお考

えを伺います。 

 

(1) 向島での作業に伴い、土砂が海へ流出するこ

とによる漁業被害は懸念されないか。 

 

(2) 天然記念物向島タヌキ生息地への影響をど

う考えるか。 

 

 

(1) 小・中学生の修学旅行等の中で、平和に関

する学習を必修と位置づけ、広島、長崎、沖

縄等に行くようにするべきではないのか。 

 

(2) 戦争体験、被爆体験を語り継ぐ取り組みを

各学校で夏休み等に企画すべきではないか。 

 

 

(1) ３月議会で消費生活センター相談員の「雇

止め」を今後改善する趣旨の答弁があった

が、その後の検討はどうなったのか。 

 

(2) その他の課の非正規公務員の「雇止め」に

ついては今後どうするのか。 

 

 

(1) 学校図書館ネットワークが今年度中に整備

されるが、学校間や市立図書館と学校とで図

書を配送する物流システムが必要となる。早

急に検討すべきではないか。 

 

(2) 授業に必要な図書を各学校図書館へ貸出す

るため、学校図書館への貸出専用図書を市立

図書館で整備する必要があるのではないか。 



 

№ ５ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 生活交通について 

 

地域公共交通網形成計画について 



 

№ ６ 河杉 憲二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 国民健康保険事業について 

 

(1) 平成３０年に国保事業は県に移行されるが、

国保財政の現状と今後の課題について 

 

(2) 特定健康診査等実施計画は、来年度が最終

年度となるが特定健康診査・特定保健指導の

現状と課題について 

 

(3) 今後、受診率の向上に向けてどのように取

り組んでいくのか。 

 

(4) 本年度より特定健康診査の自己負担金が

５００円と軽減したが、この際無料にしては

どうか。 

 

(5) 歯科健診事業に取り組んではどうか。 



 

№ ７ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 介護保険制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 中小企業への支援について 

 

(1) 来年４月から実施の新しい総合事業の基本

的な考え方と取組み状況について 

 

(2) 昨年度の制度変更（特養入居者を原則要介

護度３以上に限定、施設の部屋代等の補足給

付の見直し、利用料２割負担化）の影響につ

いて 

 

 

(1) 若者の新規雇用に積極的に取組む事業所へ

の支援について 

 

(2) 店舗リフォーム助成制度の拡充について 



 

№ ８ 清水 浩司  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 医療費削減の方策について 

 

(1) かかりつけ医制度の必要性について 

 

(2) 健康ポイント制度の充実について 



 

№ ９ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 向島運動公園の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市営住宅の家賃滞納等につ

いて 

 

 

向島運動公園は、市民のスポーツと憩いの

場として整備され、スポーツなどを楽しむ多

くの市民が利用している。一方で、利用上の

改善や新たな整備を求める声も多く聞かれる

が、これら市民要望をどのように聴取してい

るのか。その対応は。また、新たな整備計画

はあるのか。 

 

 

  市営住宅の家賃滞納者に対して、市では明

け渡しを求める提訴措置を講じて対応してい

る。しかし、提訴は後を絶たないが、抜本的

な対策、対応をどう考えているのか。 



 

№ １０ 和田 敏明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 安心・安全・美しいまちづ

くりについて 

 

 

 

２ 市営住宅について 

 

 

(1) 道路上の雑草の除去について 

 

(2) 公園の利用状況について 

 

 

(1) 既存入居者の実態調査について 

 

(2) 管理について 

 

(3) 入居要件の見直しについて 



 

№ １１ 中林 堅造  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 新市庁舎移転について 

 

(1) 防府市庁舎建設基本構想・基本計画検討委

員会の報告内容とその後の市の取組について 

 

(2)  市庁舎跡地利用について 



 

 


